

学校だより

吹田市立片山小学校

吹田市朝日が丘町16番1号

電話 06(6387)8531

令和3年(2021年) 6月号 <http://www2.suita.ed.jp/school/es/19-katayama>

「か」考える子 「た」たくましい子 「や」やさしい子 「ま」まなざしのひかる子

Everyone is different.

校長 生駒 靖子

5月末には中学校配置のAET(英語指導助手)が小学校に1週間訪問し、各クラスで外国語の授業を行いました。初めての出会いですので、あいさつ、オーストラリアについての特色(大きさ、有名な場所、食べ物、動物など)、ご自身の紹介やご家族について画像を投影しながらお話しされました。これまでのAETの先生と少し違うところとして、手が片方しかないという点です。このことについて、

Some people have long hair, some have short hair. Some are tall, some are short. Some people have blue eyes, some have black eyes. I have one hand, you have two hands. Everyone is different. That's all.
My weak point is that my craps are quiet. But, I like tennis, soccer, basketball, cricket, ice-hockey, kick-boxing, swimming and cycling.

クラス開きからひと月と3週間が過ぎました。緊急事態宣言の延長も見込まれ、学校教育活動は日々の授業を中心としてオプションの取組が難しい状況が続きますが、それでも毎日子どもたちが笑顔で登校してくれる姿を見て安堵の気持ちでいっぱいです。各学年・学級ではそれぞれの目標を設定し、みんなが気持ちよく過ごすためのルールを作り、学校ならではの集団づくりを進めているところです。教室の雰囲気、掲示物、学級だよりも子どもたち、先生、学級のようすを知ることができます。自己紹介については全校的な取組としてどの学年でも「キャリア・パスポート」として4月当初に実施し、学級内で交流したのち、ただいま教室掲示中です。関係づくりはまずお互いを知り合うことからのスタートです。あるクラスのお便りでは、「ぼく・わたしのコマーシャル」「ぼく・わたしの好きな字」の連載がありました。「コマーシャル」では、自分の名前はもちろんのこと、好きなことや性格、家族のことなど様々に取り上げられ、とてもユニークです。「好きな(漢)字」では、それぞれが異なる漢字を取り上げていますが、自分の名前、家族にちなんだ漢字、これも十人十色、様々な思いがぎゅっと詰っていました。思わず見入ってしまいました。

- ・ぼくの好きな漢字は、(氏名)です。なぜかというとじぶんの名前でママとパパにつけてもらった名前だからこの漢字がすごく大好きです。(Sさん)
- ・私の好きな漢字は、「親」です。なぜかというと「親」という漢字はぬくもりが感じられるからです。だったら「親」という漢字が好きです。(Mさん)
- ・ぼくの好きな漢字は「救」です。なぜかというと人々は救いあって生きていくから「救」が好きです。(Tさん)

と、子どもたちといっしょに拍手の動作をしながら、終始にこやかにアクションを交えて明るくお話しされました。担任は日本語を補いながら子どもたちにわかるように支援しましたが、子どもたちも動作で返す、思ったことをつぶやくなど積極的に反応しながらお話を受け止めていました。AETの先生の授業はその人となりを介して外国の文化に触れることができますが、このたびは、「Everyone is different.」というメッセージを直接子どもたちに投げかけてくださったことで、言葉の違いを超えた大切な気づきの機会をいただきました。様々な人の出会いが多くの気づきとなり、世界を広げてくれます。教員にとっても生きた学びとなりました。「Everyone is different.」違いの豊かさについてさらに積み上げを図ってまいりたいと考えます。(本内容・表現はご本人のご協力を得て、記載させていただきました。)

日	曜	6月行事予定	日	曜	6月行事予定
1	火	Web全校朝礼 歯科検診〔6年全、4年1ヶ入〕 1年個人懇談〔希望者のみ〕② AET ICT支援員 教育相談	16	水	全校5時間授業〔14:10下校〕AET (GOGO キッズ)
2	水	圧縮5時間授業14:10下校6-3のみ15:10下校 尿二次 耳鼻科検診〔1年全、2年以上抽出〕 AET (GOGO キッズ)	17	木	歯科検診〔2年全、4年1ヶ入〕 (1,3,6年ハッピーハイブリッド休み)
3	木	歯科検診〔5年全、4年1ヶ入〕 1年個人懇談〔希望者のみ〕③ PTA美化活動	18	金	尿検査〔最終〕
4	金	1年個人懇談〔希望者のみ〕④	19	土	(学校開放)
5	土	(学校開放)	20	日	
6	日		21	月	圧縮時間割 1~3年 14:10下校 4~6年 15:00下校 2~6年個人懇談〔希望者のみ〕①
7	月	6年刊バム写真撮影 (クラブ①)	22	火	圧縮時間割 1年 14:10下校 2~6年 15:00下校 (Web児童集会) 2~6年個人懇談〔希望者のみ〕② AET
8	火	AET 諸費振替日	23	水	2~6年個人懇談〔希望者のみ〕③ AET (GOGO キッズ)
9	水	歯科検診〔1年全、4年1ヶ入〕 6年ハッピーハイブリッド清掃 (GOGO キッズ)	24	木	圧縮時間割 1~2年 14:10下校 3~6年 15:00下校 2~6年個人懇談〔希望者のみ〕④ PTA美化活動
10	木	歯科検診〔3年〕 6年ハッピーハイブリッド清掃予備 PTA運営委員会	25	金	圧縮時間割 1~2年 14:10下校 3~6年 15:00下校 2~6年個人懇談〔希望者のみ〕⑤
11	金		26	土	(PTA ぼちぼち隊)
12	土	PTA美化活動	27	日	
13	日		28	月	(クラブ②) 2~6年個人懇談〔希望者のみ〕予備日 AET ICT支援員
14	月	(児童委員会①) ICT支援員	29	火	(Web児童集会) AET 教育相談
15	火	(Web児童集会) (2,4,5年ハッピーハイブリッド休み) AET 教育相談	30	水	圧縮5時間授業14:10下校(2-1のみ15:10下校) AET (GOGO キッズ)

※緊急事態宣言の延長及び感染症対策のため、()については流動的です。

※水泳学習につきましては、大阪モデルレッドの期間は実施しません。

※行事予定は諸般の事情により変更することがありますので、ご了承ください。

日	曜	7月行事予定	日	曜	7月行事予定
1	木	AET	13	火	Web児童集会 AET 教育相談
2	金	AET PTA美化活動	14	水	AET GOGO キッズ
3	土	学校開放	15	木	ICT支援員 PTA運営委員会
5	月	クラブ③	17	土	学校開放 PTA美化活動
6	火	1,4,5年参観 AM・懇談 PM たいよう懇談会 AET	19	月	給食最終日 大掃除
7	水	全校5時間授業〔14:10下校〕	20	火	終業式〔12:10下校〕AET
8	木	2,3,6年参観 AM・懇談 PM たいよう懇談会 学校評議員会(予定) 諸費振替日			
9	金	PTA美化活動			
12	月	児童委員会②			

PTA美化活動(児童使用全トイレ清掃)
今年度は昨年度月2回から月3回に
増強いただきます。大変お世話になり、
心より感謝申し上げます。

特別支援コーディネーターについて

本校における特別支援教育の取組として、特別支援コーディネーター指名のもと、校内支援委員会を定例開催し、各学年児童にかかる情報共有を図っています。また、保護者や関係機関とも連携し、教育的ニーズに応じたよりよい支援につながるよう努めています。1年生については全学級を対象に本市教育センターから巡回相談担当者の派遣により、学級経営の中で有効な支援についての手立てについて、アドバイスを受ける予定です。また、次年度の支援学級（たいよう学級）入級に向けて、1学期末までに就学相談及び教育相談を実施します。特別支援コーディネーター（たいよう学級担当高崎教諭・石川教諭・生徒指導担当勝本教諭）が窓口となります。支援学級活用等ご相談については随時受付しておりますので担任を通じてお申し出下さい。

たいよう学級って？

片山小学校の支援学級は「たいよう学級」といい、様々な特性がある子どもたちが通っています。

支援学級で学習する時間もありますが、一日の大半はクラスで学習しています。クラスの友だちも支援学級の子どもたちも、お互いを尊重し合い、思いやりのある仲間づくりに取り組んでいます。

一人ひとり子どもはどちらかの違いがあります。全く一緒の子どもはいません。多様な人間関係を認め合い、育つことは、子どもたちが人格形成していく上でとても大切なことです。どの子どももものびのびと学校生活を送ることができるように、家庭と学校が連携し合いながら温かい眼差しで子どもたちを見守っていきたいと考えています。

今後とも、支援学級の子どもたちへの理解とともに、すべての子どもたちが楽しく過ごせるようご協力お願いいたします。

朝日が丘30（片山坂セブンイレブン横）テナント工事について

本年5月20日～翌年2月下旬にかけて、鉄筋地上3階建ての店舗・駐車場の建築工事が行われます。

登校時間にかかる7:45～8:20には工事車両の通行を控えていただきます。下校時間の14:30以降についても警備員の配置等、安全配慮に努めることです。ご家庭でも特に注意喚起いただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

電話対応時間について

教職員の勤務時間の適正化を踏まえ、本市小中学校における電話対応時間は8:00～17:00となっております。欠席連絡は連絡帳を基本とし、学校からの着信がある場合は速やかな返電にご協力賜りますようよろしくお願い申し上げます。（学校からは17:00以降に架電する場合もありますのでご了承ください。）

マスクの着用について

運動時、暑すぎるときなどしんどいと感じるときはマスクを外すことも可能です。外しているときは友達との間隔や会話を控えるなどの指導も行います。



文部科学大臣のメッセージ



児童生徒や学生等のみなさんへ

現在、新型コロナウイルス感染症が広がる中で、皆さんの中には不安を抱えている人がいるかもしれません。新学期の始まり、春休みやゴールデンウィークの終わりなど、不安や悩みを抱えていても、決して一人ではありません。ご家族、先生、周りの友達、誰にでもいいから悩みを話してほしい。私をはじめ、周りの大人は皆さんの味方です。

文部科学省では、24時間子供SOSダイヤルから電話相談を受け付けており、各地域にも電話やSNSなどで相談できる窓口、また、各大学等にも相談窓口があります。周囲に相談しづらいときは、ぜひ利用してみてください。

「君は君のままでいい」

（相談窓口 PR動画）



<https://youtu.be/CiZTk8vB26I>

子供のSOSダイヤル等の相談窓口



https://www.mext.go.jp/a_menu/shoutou/seitoshidou/06112210.htm

令和三年五月

文部科学大臣 萩生田 光一

保護者や学校関係者等のみなさまへ

コロナ禍において児童生徒等の自殺者数が大きく増加していること、また、長期休業明けに児童生徒等の自殺者数が増加する傾向にあり、不安や悩みを抱える子どもたちが増えることも考えられます。保護者や学校関係者、地域のみなさまにおかれましては、子どもたちと向き合い、話しを聞く・話し合いをする時間を積極的に取っていただくようお願いいたします。

「誰も自殺に追い込まれることのない社会」を実現するためには、国民一人ひとりが身近な人の様子を気遣い、支えていくことが不可欠です。文部科学省としても、児童生徒等の命を守り通せるよう、引き続き、自殺予防の取組に全力を尽くします。

令和三年五月

文部科学大臣 萩生田 光一